
第一回 議会報告会まとめ 
（平成２１年１１月２７日・２８日・２９日開催） 

吉 田 町 議 会 
議会改革特別委員会 



                       あ  い  さ  つ                         

 

  この度の第一回議会報告会につきましては、皆様方の格別なるご理解ご協力をいただ
き厚くお礼申し上げます。 

 今回の報告会は、議会改革特別委員会が計画し、全議員の参加によって初めての試み
で開催をいたしました。 

 報告会では、町民の皆さんから日ごろ感じている疑問や意見をいただきました。それらを
議会改革の内容に活かしていくことを考えております。 

 地方分権が進展する中で、議会基本条例は議会の責務、議会及び議員の活動原則、町
民との連携などについて定めるものであると考えております。 

 これから議会改革特別委員会で基本条例の素案を作成し、町民の意見聴取を経てから、
議会への提案を目指しております。今後とも皆様方のご理解とご協力をお願いいたします。 

                                

                                           議長   増田 宏胤 
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参加者について 

1． 参加者数  97名 

 

• 11月27日（金） 川尻会館   

  19時～   21名 

• 11月28日（土） 自彊館   

  19時～    38名 

• 11月29日（日） 住吉会館  

  19時～    24名 

• 11月29日（日） 片岡会館  

  19時～   14名 

  

    

 



アンケート結果 回答８５人 
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アンケート集計全体 

問1.何で知ったか？(人）
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問2.議会報告会内容は？(人）
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問3.これからも開催し
たほうが良い？(人）
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開催すれば参加したい

開催しなくても良い
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問5.議会の傍聴は？(人）
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ある ない 今後したい 時間が無い 思わない



議会に対してのアンケート意見 

（川尻会館抜粋） 

• 細部説明が聞きたい、現状の町の問題は何か。 

• 住民意見を反映させるためにも、住民懇談会を開催し、住民が政治に関
心を持てるように活動して下さい。 

• とても勉強になった。手さぐり状態での開催と思われるが、是非今後も続
けてほしい。 

• 今、改善すべき重点課題は、議会、議員さん個々と住民の関係改善では
ないでしょうか？ 

• 風通しの良いまちづくりをお願い致します。 

• もっと小さい単位で報告会を行うことも考慮されては。 

• 議員定数削減よりも役場の職員の人件費を費用対効果の面から、民間
ベースで算出したほうが、より合理的に予算付け替えが可能だと思いま
す。 

 

 

 



（自彊館抜粋） 

• いろいろな意見が出ましたが、いい報告会だと思います。 

• 町会議員数が多すぎです。なにもやらない議員、町民の役に立たない議員はい
らない。 

• 榛原総合病院の件、早く解決してほしい。 

• 選挙は２回とも無投票となっている。議員定数の見直しはなされないのですか？ 

• 議会が身近に感じられるような事をどんどんやってもらいたい。 

• 質問に対してしっかり回答してほしい。説明・言い訳が多く回答になっていない。
もっと良く勉強をしてもらいたい。 

• 議会は町民サイドの存在であるはずなのに、行政からの回答のような印象が強
かった。でもスタートした事は、評価したい。 

• 議員自らもっと報告して町民の理解を得るべきと思う。 

• 議員活動を真剣にやっていないことが分かった、町民として議会をこれからも見
守っていきたい。 

• 町当局に対してと議会に対してと分けて、意見集約をすべきである。 

• 議員の勉強不足が如実に表れている、議員の資質の問題である。 

• 議会があまりにも遠い。夜間・日曜日にやることを計画してほしい。 

• 議員の活動日数が少ないと思う。費用対効果を検討されたい。 

• 議員さんは町民の代表です。いまの不信状態をまず何とかしてください。 

 



（住吉会館抜粋） 

• 議員定数を１０名にしたらどうか。 

• 議員の報酬を、日当にしたらいかがですか。 

• 正常な運営ができる榛原病院に、早期にして下さい。 

• いかに住民の意見・要望を聞くか。また、能力をつけて欲しい。 

• 財政の問題、住民の利益を統合的に判断または説明できる能力をつけ
てほしい。 

• 定例議会のたびに、報告会を開いて欲しい。 

• 財政がこのようになっているので、今後このような展開で実施していくと
いったものがない。 

• 報告会よりも意見交換に重点を、またテーマ毎に分かれて討議したらよ
いのでは？ 

• 参加者が少なく若い人の参加が殆ど無かった。参加人数を増やすように
考えて欲しい。 

• 改革することは大変ですが、動き出さなければ何も始まらないので、頑
張ってください。 

 



（片岡会館抜粋） 

• 中山三星建材㈱工場跡地について現状を議会だより等で広報して欲し
い。 

• 平成１３年度より県では耐震事業として「ＴＯＫＡＩ－0」を進めているが、他
市町と比べて意識が低いと思う。焼津・富士市の事例を反映しては。 

• 母子父子家庭の教育資金の融資を実現しては。 

• 箱物を造るのはいいが、ボランティアに多くを協力してもらうことは、危険
性があると思う。 

• 議員にはチェック機能と責任がある。 

• 危機管理が余りにも希薄に思う。 

• オンデマンドの議会中継を御願いしたい。 

• 重要施策については、パブリックコメントを実施したらどうか。 

• 榛原病院への負担金が多すぎる。（公益性と収益性のバランス） 

• 議会報告会は、これからも開催してください。 



意見交換会の内容 

（川尻会館抜粋）  

問 議員報酬は書いてあるが、職員の給料は
公開していないのですか。 

答 職員の人件費は条例で決められています。
人件費の総額は予算決算で議決していま
す。年１回「広報よしだ」に掲載しています。 

   又、人件費の総額は１３億３千５百万円で
歳出の15.6％です。 

問 歳入65％が町税だが、中身と滞納は。 

答 町民税・固定資産税・都市計画税等です。
滞納額は、約２億９千万円です。 

問 榛原病院はどうなるのですか。 

答 現在、公設民営の指定管理制度へ向け、
医療法人徳洲会と協議を進めています。 

問 榛原病院へ約９億円財政支援しているが、
公設民営化になると財政負担減となるか。 

答 本来は、基準内で３億１千百万円です。し
かしながら現在８億５千百万円負担するこ
ととなっています。公設民営化すれば、負
担が減るはずです。 

問 公共下水道へ支出が５億円あるがこのま
ま続けていいのですか。 

答 下水道事業をはじめてから２０年経過し、
総事業費は約１８０億円となっています。１
０月に下水道事業再評価監視委員会が開
かれ、事業を継続することに決まりました。 



（自彊会館抜粋） 
問 ちいさな理科館を作る必要があるのか。 

答 今、理科離れになっています、将来を担う子供
達を見越したものと考えています。 

問 定例会・臨時会で１７日間とあるが。 

答 本会議を開催した日数ですが、会期は別途記
載の通りです。そのほかに常任委員会・特別委
員会・全員協議会等活動しております。 

問 三星の問題で約１２億円これらの経費はどのよ
うな形で支払われているのですか。 

答 当初２年間は利息だけ支払い、その後毎年１
億４千万返済しております。 

問 榛原病院の負担金は、やはり１３億とか１４億
になるのでしょう、町長に任せるのでなく町の税
金です、特別委員会か何か作って議論して頂
きたい。 

答 要望書や議員懇談会等行い手を打っておりま
すが、相手が徳洲会や管理者、そして牧之原
市議会と、町の議会の接点の違いが有り苦慮
しています。 

問 空港の離着陸方向について、協定内容と実際
は反対なんですよ、知っていますか。 

答 １０月３０日の行政報告会の中で、離着陸の方
向等報告を受けています。 

問 中山三星の件について、どのような考えか。 

答 処分するという状態になっており、相手のある
ことですが、早く処分できるよう進めています。 



（住吉会館抜粋） 

問 榛原病院について、議員として何を行なったか。 

答 昨年１１月からの経過説明と嘆願書や医師派遣
のお願いに医大等を回りました。 

問 津波について。 

答 防潮堤にある陸コウの開閉が手動式から自動に
変更されました。今回の地震でも揺れを感じ自
動的に閉じられました。 

問 防災マップを作っているか、また配布しないのか。 

答 担当課に確認します。 

問 吉田高校と大井川高校の統合について。 

答 県の所轄ですので報告を受けているだけです。
個人では署名等を行っています。 

問 私達が関りを持つための条件整備として、日曜
議会の開催や委員会の傍聴をしたいが。 

答 日曜議会を開いているところの現況報告。議会
改革の中で検討していきます。委員会の傍聴は
申請すれば可能です。 

問 事業仕分けの実施は。 

答 国・県においては事業仕分けが必要と思うが、町
としてはきびしいと思いますが、当局に相談しま
す。 

 



（片岡会館抜粋） 

問 ちいさな理科館について、箱物を作らずに小中学校
の理科室等を利用しては。 

答 議会としても建設に当り是非について同じ様な議論
を十分行い、１１月２５日の臨時会で建設を議決致
しました。今後はより良い運営ができるように支援
していきます。 

問 榛原病院の経営を続けていく必要があるか。 

答 公設民営化に向け、新に財政支援を行いましたが、
救急医療について町民の皆様に痛みが伴なうこと
をお伝えいたします。 

問 健全化比率15.1％でなぜ健全財政といえるか。 

答 公共下水道・榛原病院負担金・中山三星等への投
資、返済に使われていますので、借金があるからと
いって不健全であるとはいえません。 

問 地震や台風時に議員の活動が見えないが。 

答 地震後町内各地の被害状況を調べました。 

問 議員年金について。 

答 全国議長会でアンケート調査がありましたが、今後
議会内で話し合わなければなりません。 

問 湯日川周辺の散策路が草が生え、粗大ゴミがたくさ
ん捨てられている。整備が実現しないが。 

答 都市計画マスタープランのもと、計画どおりの実現
に向け働きかけます。 

 


